

EDICIÓN TRIMESTRAL - PUBLICACIÓN NO. 5 - OCTUBRE DE 2021

BOLETÍN INFORMATIVO "AMIGONIANO de Corazón"





La Universidad Católica Luis Amigó realizó su primer Encuentro de Negocios 2021

Del 6 al 10 de septiembre se llevó a cabo el Encuentro de Negocios 2021, evento organizado por la Coordinación de Graduados y el Centro de Emprendimiento, Innovación y Transferencia CEiT, con el objetivo de visualizar las empresas y emprendimientos de nuestros graduados e integrar la comunidad amigoniana hacia el emprendimiento, la innovación y el crecimiento empresarial.



El evento contó con una plataforma virtual, en la que se pudo observar por medio de videos cada uno de los 42 emprendimientos de los graduados participantes, así como las ponencias, conversatorios y talleres que tuvieron lugar durante la semana.



SANTIAGO Loaiza Villa

Un comunicador integral, orgullosamente amigoniano

Santiago se graduó como profesional en Comunicación Social en 2019, producto de una pasión por el servicio a la comunidad y las casualidades de la vida.

Desde el inicio de su vida como estudiante, Santiago sintió afinidad por las ciencias humanas y sociales, saber de la comunidad y ayudarla siempre fue su interés más grande, sin embargo, no tenía claro su proyecto de vida.

Cuando tenía 18 años y después de haber iniciado un proceso en el

Seminario Conciliar de Medellín, Santiago tomó la decisión de cambiar su quehacer y estudiar una carrera profesional, es en ese momento donde se interesa por la comunicación social, pero faltaba otro paso, decidir la universidad donde quería convertirse en profesional. Es ahí donde llega a la Universidad Católica Luis Amigó, sede Medellín, lugar donde uno de sus mejores amigos había iniciado estudios en psicología y lo motivó a inscribirse, esto **“se lo voy a agradecer absolutamente toda la vida, yo creo que esos son los amigos que uno se merece”** comenta Santiago.

Durante casi toda la carrera, estudiaba y trabajaba al mismo tiempo para poder pagar sus estudios, pero según él **“eso fue un espacio de disciplina, formación y para aprender a valorar”** que lo llevaría a ser un buen profesional. En el proceso juraba que nunca estaría en los medios, ésta no era su pretensión, aunque la vida le tenía algo diferente.



En el momento de realizar sus prácticas le llegó una citación para una entrevista en Tele Antioquia, lugar donde se desempeñó en el noticiero. Su jefe en ese momento (amigoniano también) lo impulsó a hacer reportería y fruto de esto, como su proyecto final de prácticas, Santiago creó una sección para el noticiero de la mañana que se basaba en denuncias ciudadanas que le llegaban al medio por redes sociales; su proyecto fue aprobado y él encargado de la sección, se dedicaba a producir, presentar y realizar el contenido. **“A estas alturas de la vida yo no sé quién envió mi hoja de vida allá, debió ser alguno de los profes”**

Su segundo semestre de prácticas fue en la emisora Minuto de Dios, donde obtuvo una gran experiencia, fue el encargado del noticiero y contenido radial, además de manejar relaciones públicas y comunicación corporativa. Esta experiencia en radio le abrió las puertas a ser parte de un proyecto de comunicadores de Hispanoamérica llamado “El resumen de la semana”, en el que realizan un noticiero que se hace a nivel latinoamericano, con la participación de países como México, Chile, Argentina, República Dominicana, España y Colombia, del cual aún es corresponsal.

Al terminar sus estudios, Santiago se desempeñó como jefe de

comunicaciones en la Clínica para la familia, pero hace aproximadamente 1 año y medio llegó a Tele Medellín, en principio a coordinar la emisión de la mañana y de manera alternada como periodista, actualmente es el subdirector del noticiero de la noche, lo que significa que de él depende todo el contenido, producción y emisión del mismo, toda la información producida en el noticiero, es conocida y aprobada por Santiago.

Actualmente hace parte de un nuevo medio digital en la ciudad llamado NotiRed 360, donde brinda guía a nuevos periodistas, además de todos sus conocimientos para mantener informada a la comunidad.

Con un gran recorrido por medios importantes y reconocidos de la ciudad y la región, Santiago comenta que es **“Amigoniano, orgullosamente amigoniano”**, y que la decisión de estudiar en la Luis Amigó no pudo haber sido más acertada, pues la calidad humana y el perfil ocupacional que le brindó la universidad lo llevaron a ser un comunicador social integral.



Carlos Andrés Lombana Benites

**“Una mano amiga
que te ayuda a
renacer”**



Andrés Lombana, se graduó del programa de Pedagogía Reeducativa en el año 2013, del Centro Regional Bogotá, es director y creador de la Fundación Fenima.

Desde el año 2006, Andrés se dedicó de manera empírica a realizar acompañamientos a instituciones prestadoras de servicios a personas farmacodependientes, esto le permitió conocer la dinámica dentro de estas instituciones y la forma en que podía ayudar a las personas a mejorar su calidad de vida.

Con la decisión de ser profesional y en conversación con un amigo cercano, escuchó sobre la pedagogía reeducativa, programa que para ese entonces brindaba la Universidad Católica Luis Amigó. El aspecto vital que lo llevó a decidirse fue conocer la historia de la universidad y su cercano vínculo con los terciarios capuchinos,

pues en varias instituciones en las que había hecho acompañamiento, supo de historias de jóvenes que estuvieron en el Centro Pedagógico Amigoniano San Gregorio, ubicado en el departamento de Cundinamarca, que hablaban de la influencia positiva que tuvieron en sus vidas.

En el 2009 comienza sus estudios en la universidad y un año después se materializa la Fundación Fenima, que está legalmente constituida y avalada por la secretaría de salud y educación de Bogotá; Es un centro de atención que brinda ayuda a personas afectadas por las drogas, el alcohol o la depresión, además de problemas de comportamiento como la ludopatía, adicción a videojuegos, trastornos alimenticios, entre otros.

Prevenir, rehabilitar del consumo de sustancias psicoactivas y transformar comportamientos inadecuados es el objetivo de la fundación, por esto



cuenta con un equipo interdisciplinario de 16 personas que se basan en la pedagogía del amor, este grupo está capacitado para evaluar, crear y si es necesario, ajustar el programa de Fenima con el fin de brindar lo mejor desde los diferentes campos

- **Psicología**
- **Terapia ocupacional**
- **Área espiritual**
- **Espacios recreo deportivos**
- **Pedagogía reeducacional**

De esta manera pueden ser generadores de herramientas para que el sujeto sea quien promueva su propio cambio y encuentre la mejor manera y calidad de vida.

Con más de 10 años de funcionamiento, han generado convenios con distintas instituciones de la ciudad, que permiten brindar alimentación de

calidad, momentos de esparcimiento y la vinculación a la vida laboral de todas las personas recuperadas.

Se puede establecer contacto con la fundación a través de los teléfonos:



- (+601) 4932801
- 3115381722
- 3054131489
- 3204861770

O en las redes sociales:

- Facebook: Fundación Fenima
- Instagram: @fundacion_fenima
- Twitter: @fundacionfenima
- YouTube: Fundación Fenima





Santiago Loaiza Villa

Subdirector del noticiero de la noche - Telemedellín





Promover y apoyar emprendimientos

Iniciar proyectos no es fácil, por eso te compartimos entidades a nivel nacional que te brindarán ayuda para dar ese primer paso, además, algunas plataformas que estimulan la venta local, pues fortalecer tus ventas será la clave para el éxito

• Invest in Bogotá

Entidades como:

- La Cámara de Comercio de Bogotá
- La Secretaría Distrital de Desarrollo Económico
- CONNECT Bogotá Región
- La ANDI del Futuro
- iNNpulsa Colombia
- CEmprende
- El Fondo Emprender

Brindan distintas ayudas a emprendedores según su fuerte. Entra al link, conoce los detalles de cada una de las propuestas, las razones y beneficios que te ofrecen e insíbete.

<https://es.investinbogota.org>



• Manizales Más

Es una alianza para el desarrollo integral del ecosistema de emprendimiento de la región, que genera las condiciones necesarias para crear y crecer las empresas. Está conformada por: sector público, privado y académico.

<https://manizalesmas.com.co>



• Colombia Productiva

Fue creado por el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo en el año 2008 con el fin de promover la productividad y competitividad en la industria y para cumplir los retos de la Política Nacional de Competitividad y Productividad. Apoya a las empresas del país a través de convocatorias y programas que les permite mejorar en indicadores que son importantes para aumentar la eficiencia en los procesos productivos como calidad, capital humano y productividad.

<https://www.colombiaproductiva.com/>



• Fondo Emprender

El fondo Emprender del SENA desarrolla el modelo de negocio 4K, que se encarga de brindar servicios y acompañamiento a los emprendedores en todas las etapas de una idea de negocio.

<https://www.fondoemprender.com>



• Promotora de Comercio Social

La Promotora de Comercio Social es una entidad de desarrollo social sin ánimo de lucro. Su actividad consiste en la materialización de la venta de los productos microempresariales, a través de la comercialización en diferentes canales, acompañando a los pequeños empresarios de Colombia en todo el proceso antes, durante y después de la venta. Nuestra labor social permite la auto sostenibilidad de cada unidad productiva al lograr ventas frecuentes y obtener pagos oportunos.

<https://www.pcsocial.org/>



• Compra Lo Nuestro

Es una plataforma para promover el desarrollo y fortalecimiento de proveedores colombianos e impulsar la compra de productos de país, bajo el liderazgo del Ministerio de Comercio Industria y Turismo y Colombia productiva, con el apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo.

Puedes unirte a grupos empresariales especializados, buscar empresas para hacer negocios y mucho más.

<https://compralonuestro.co/>



• El Cedezo

El Cedezo, es un programa de la Alcaldía de Medellín que acompaña y capacita a emprendedores o personas con idea de negocio, además de fortalecer sus capacidades en áreas empresariales y financieras.

Conoce las sedes del programa y visítalos:

<https://empresarismo.medellindigital.gov.co>



¿Sabes qué tipo de emprendedor eres?

En la ponencia de cierre del Encuentro de Negocios 2021 denominada Emprender: momentos de oportunidad y retos, Bedi Cabrera, Ingeniera biomédica de la Institución Universitaria ITM y emprendedora dio a conocer algunas pautas a tener en cuenta antes, durante y después de plantearse iniciar un proyecto, una de ellas es identificar qué tipo de emprendedor eres, esto potenciará tus cualidades y capacidades.

- **Emprendedor tecnológico:** se dedica a realizar plataformas, software o hardware; por ejemplo, los Startup.
- **Emprendedor humanista o social:** dedicados a ayudar animales, personas, con función social.
- **Emprendedor empresario:** ya es una empresa, pero quiere seguir formando emprendimientos.
- **Intraemprendedor:** emprendedor interno de una empresa.
- **Emprendedor especialista:** dedicados a un despacho en un área específica que conocen a fondo.
- **Emprendedor digital:** usa plataformas digitales que ya están disponibles, venden sus productos por internet, en páginas como Amazon, Mercado libre o redes sociales.
- **Multiemprendedor:** como persona o como empresa apoya varios emprendimientos.
- **Emprendedor inversionista:** persona que invierte en nuevos proyectos, les brinda capital y genera ganancias con base a ese proyecto.
- **Emprendedor oportunista:** toma una situación mundial para invertir en cierto campo y aprovecha de esto para generar más ganancias.
- **Emprendedor intuitivo:** sin tener certeza le apuesta a un campo específico, invierte en él y con el tiempo esa apuesta se convierte en un gran negocio.

Si te sientes identificado en más de uno, ¡no te preocupes!, puedes ser más de un solo tipo de emprendedor, solo debes encontrar la forma de complementarlos.



www.ucatolicaluisamigo.edu.co

Sedes país: Apartadó – Bogotá - Manizales– Montería

Sede principal Medellín - Colombia
Transversal 51 A N° 67 B. 90
Tel. +57 (4)4487666

Producción

Coordinación de Graduados y Promoción Empresarial
Edición, diseño y diagramación
Oficina de Comunicaciones y RRP

Copyright © todos los derechos reservados
octubre de 2021